PERIODO PRESIDENCIAL 000371 ARCHIVO

Santiago, Miércoles 17 de enero 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Futuro mandatario continuó hoy ronda de conversaciones: GOBIERNO DE AYLWIN CREARA COMISION AD HOC PARA EXILIADOS

Una intensa agenda realizó esta tarde el Presidente electo, Patricio Aylwin, iniciando sus actividades a las 12:25 horas, en la sede del Partido Democráta Cristiano, donde se reunió con los diputados electos de esa colectividad por espacio de una hora y media.

El presidente del PDC, andrés Zaldivar, manifestó a la salida del encuentro que los parlamentarios expresaron sus inquietudes, en terminos generales, sobre diversas materias que interesan al país

y a sus respectivas regiones.

Zaldivar agregó luego que el Presidente Aylwin mantendrá en su gobierno su actitúd de apertura y diálogo, como lo sostuvo durante toda la campaña, precisando que éste no sólo será con la bancada de su partido, sino con todos los de la Concertación y del resto del espectro político.

## OBISPO DE PUNTA ARENAS

Por la tarde, el Primer Mandatario recibió en su oficina de Américo Vespucio al Obispo de Punta Arenas, Monseñor Tomás González, con quien conversó el tema del exilio-retorno.

Monseñor González señaló a la salida del encuentro que el Presidente Aylwin, "ante todo, expresó su gran apertura de corazón hacia este grupo de hermanos chilenos, que están con esa gran esperanza de poder volver a Chile ".

El prelado recalcó que "los chilenos no vamos a volver a ser nunca una nación verdadera hasta que no exista el convencimiento de que los hermanos chilenos que han salido por distintos motivos, a veces obligados por decreto, por expulsión, persecusión ideológica o necesidad extrema de sobrevivencia; deberían volver ".

Asimismo anunció que el Presidente electo " está pensando en formar una Comisión para estudiar medidas prácticaspara la reinserción de los exiliados ". Precisó, enseguida, que es necesario diseñar políticas laborales y sanitarias para personas de edad o que tienen efectos psicológicos por persecución política, además de considerar los efectos previsionales y de revalidación de títulos profesionales.

Indicó también que este organismo " no debe estar adherido a un determinado Ministerio, sino que debe ser un organismo ad-hoc en el que

la Iglesia estaría presente.

Afirmó que no es posible precisar el número total de exiliados porque hay muchos que han retornado y han debido volver a salir, pues no están dadas las condiciones para su reinserción. Más adelante, agregó que "habrá que hacer un catastro identificando el tipo de exilio, entre el cual también se considera el originado por causas económicas.

Posteriormente, el Presidente Aylwin recibió a la directiva de la Asociación de Industriales Metalúrgicos ASIMET, que a través de su presidente, Jorge Matetic, aseguró que los empresarios tienen confianza y seguirán trabajando tranquilos en un régimen democrático.

Sobre el encuentro, el empresario afirmó que con el Presidente Aylwin intercambiaron algunas opiniones respecto de las grandes posibilidades que el país tiene. Destacó que la forma fluida como se ha desarrollado el proceso de transición, ha prestigiadoenormemente al país. " esto será un elemento muy favorable para interesar a inversionistas extranjeros ", dijo.

Consultado sobre la prioridad del próximo gobierno de aumentar los salarios y pensiones mínimas, declaró que en la medida que se siga creando riqueza aumentarán los salarios y habrá más trabajo para todos. Aseguró que,cada vez hay menos chilenos que ganan pensiones mínimas y que éstas, además, están sobrepasadas por la realidaddel mercado. Respecto del proyecto de reforma tributaria reconoció que como empre-

sario " nos gusta que haya menos impuestos, pero entendemos la preocupación del Presidente de asumir vacíos sociales, que requieren mayores recursos del Estado. "Los empresarios como siempre vamos a estar

dispuestos a poner nuestra parte en el desarrollo del país ".

Posteriormente , Patricio Aylwin recibió al dirigente DC,
Belisario Velasco, con quien trató su eventual colaboración en el

próximo gobierno.

También, se reunió con el dirigente humanista José Tomás Saenz, quien señaló que con el Presidente Aylwin trató una posible fusión entre

su colectividad y el Partido los Verdes.

and audic aron su Educación Cerca de las 18:00 horas el Primer Mandatario conversó con la directiva de la FEUC, presidida por Claudio Orrego. Los jóvenes le expresaron su respaldo y le manifestaron su preocupación por la difícil situación que enfrenta la Educación Superior en Chile.

Santiago, Miércoles 17 de Enero de 1990.-

## O F I C I N A D E P R E N S A PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Considerado como "hecho histórico". FUTURO SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO SE REUNIO CON DIRECTIVA DEL COLEGIO DE PERIODISTAS

La creación de comisiones conjuntas para estudiar y resolver los problemas que enfrentan los periodistas anunció el designado Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa.

El futuro Secretario de Estado hizo esta afirmación al término de un encuentro que sostuvo con la mesa directiva del Consejo Nacional del Colegio de Periodistas, que preside Jaime Moreno Laval.

Correa dijo que durante la reunión los dirigentes de la entidad le dieron a conocer los diversos problemas que afectan a los profesionales de la prensa.

Asimismo, manifestó que todas las peticiones serán estudiadas y analizadas en conjunto con el Colegio de Periodistas.

Al ser consultado sobre las críticas que le habría manifestado el actual Ministro Secretario General de Gobierno, Cristián Labbé, en la mañana de ayer en el Palacio de La Moneda, Correa insistió que "en el futuro gobierno no existirá censura ni pauta blanca".

Por su parte, el Presidente del Colegio de Periodistas, Jaime Moreno Laval, calificó como un hecho histórico la presencia del futuro titular de esa cartera en la sede de la entidad profesional, ya que por primera vez en la historia un Ministro Secretario General de Gobierno se reunía con los dirigentes en su propia sede.

Señaló que a Enrique Correa se le planteó el documento denominado 'las demandas de los periodistas' que fue redactado el año pasado por el colegio de la orden. Entre ellas se destacaron la dignificación de los profesionales de la prensa, la reimplantación de los aranceles y sueldos mínimos y el carácter exclusivamente universitario de la profesión.

En otro orden de cosas, Moreno Laval desmintió categóricamente que haya sido designado Subsecretario General de Gobierno. Agregó que el Presidente electo, Patricio Aylwin, lo tiene considerado para otro cargo "que yo estimo" de gran importancia".

Sobre Ley de F.F.A.A.
MINISTRO SECRETARIO GENERAL DE LA PRESIDENCIA
DIO POR SUPERADO DESACUERDO CON EL GOBIERNO

El futuro Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, afirmó hoy que no habría una polémica sustantiva con las autoridades de gobierno sobre la Ley Orgánica de F.F.A.A., deplorando, sin embargo, que tal acuerdo "no se haya traducido en el texto aprobado por la Junta de Gobierno".

Edgardo Boeninger manifestó enseguida que algunos de los puntos omitidos no implican desconocer las atribuciones que la Constitución otorga en esta materia al Presidente de la República. "Era justamente la interpretación que habíamos hecho, al suponer que la omisión respecto de diversas indicaciones nuestras, trataban de hacer explícito y reafirmar las atribuciones del Primer Mandatario en materia de retiros, ascensos o, en general, de la vinculación de los Comandantes en Jefe con el Presidente de la República", diso.

"Pero -añadió- en la declaración que entregó el gobierno hay un reconocimiento implícito a estas atribuciones y que nosotros recogemos y nos parece positivo". Agregó además que, de esta forma, este tema se da por supuesto.

Por otra parte, el futuro Ministro Secretario General de la Presidencia indicó que en el día de hoy recibirán los textos de los proyectos de Ley que se refieren a aquellas iniciativas que el Ejecutivo incluirá en la última convocatoria a legislatura extraordinaria.

Se trata de 35 proyectos, entre los que se cuentan el de CODELCO, el del Banco del Estado y de reforma tributaria, "los cuales serán analizados por los equipos asesores del Presidente Aylwin para enseguida emitir un pronunciamiento".

Edgardo Boeninger hizo estas declaraciones tras concluir dos reuniones de trabajo con el Presidente electo, en su domicilio de Arturo Medina; la primera junto al futuro Ministro del Interior, Enrique Krauss, y la segunda, con el próximo Ministro de Economía, Carlos Ominami.

PAUTA FUTURO MINISTRO DE LA VIVIENDA:

## Jueves 17 de enero:

09:30 horas - El futuro Ministro de la Vivienda, Alberto Etchegaray, se reúne con Sergio Wilson, presidente del Avec, Acción Vecinal Comunitaria, organismo dependiente del Arzobispado de Santiago. La reunión se realizará en la sede del organismo ubicada en Catedral 1063, oficina 45.

11:00 horas - El titular de esta cartera se reúne con los dirigentes de la Confederación Nacional de Sindicatos de Trabajadores de la Construcción, encabezada por José Santos. El encuentro tendrá lugar en Almirante Latorre N°93.